
    

 

COMITATO DI SORVEGLIANZA 

Piano Sviluppo e Coesione 

20 ottobre 2022 

Verbale sintetico 

 

Il giorno 20 ottobre 2022, alle ore 15.30, in modalità videoconferenza, si è riunito il Comitato di Sorveglianza 

(CdS) del Piano Sviluppo e Coesione con il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione dell’Ordine del giorno 

2. Il Piano Sviluppo e Coesione (PSC) del Ministero dell’Università e della Ricerca  

3. Il Piano Finanziario del PSC 

4. Informativa sullo stato di avanzamento degli interventi della Sezione ordinaria (ex Piano Stralcio 2015-

2017) 

5. Informativa sullo stato di avanzamento degli interventi della Sezione Speciale 2  

6. Informativa sullo stato di avanzamento del Sistema di Gestione e Controllo del PSC 

7. Varie ed eventuali 

 

La dott.ssa Sara Rossi, in qualità di Autorità responsabile del PSC del Ministero dell’Università e della Ricerca, 

apre il Comitato di Sorveglianza. Comunica che si tratta della seconda riunione del comitato del PSC MUR, 

in linea con quanto previsto dalla delibera Cipess 2/2021, che prevede al punto 4 che “il comitato su iniziativa 

del presidente è convocato, in sessione ordinaria almeno una volta l’anno”. 

Vista la presenza della maggioranza dei componenti del Comitato di Sorveglianza, la dott.ssa Rossi comunica 

che è raggiunto il numero legale. Lo stesso risulta, quindi, essere regolarmente riunito ed è presieduto 

dall’Autorità Responsabile del Piano.  

La dott.ssa Sara Rossi saluta i membri e sottopone al Comitato l’Ordine del giorno (Punto 1), che approva.  

Illustra i punti dell’ordine del giorno. 

 

2. Il Piano Sviluppo e Coesione (PSC) del Ministero dell’Università e della Ricerca 

La dott.ssa Sara Rossi ricorda ai presenti come in sede di CDS del 16 dicembre 2021, si sia proceduto 

all’approvazione del nuovo regolamento del Comitato, in base alle prescrizioni di cui alla delibera CIPESS 

2/2021. In tale sede è stato illustrato come il PSC del MUR accoglie esclusivamente risorse relative al periodo 

di programmazione 2014-2020, inglobando nella “Sezione ordinaria” strategie, obiettivi e azioni del Piano 

stralcio “Ricerca e Innovazione 2015-2017”.  

La dott.ssa Sara Rossi ripercorre il quadro normativo di riferimento del Piano, la logica di intervento utilizzata 

nella sua predisposizione, l’articolazione e le ripartizioni finanziarie e la sua approvazione in sede di CDS del 

16 dicembre 2021. 

 

3. Il Piano Finanziario del PSC 

Con riferimento al piano finanziario la dott.ssa Sara Rossi comunica che con riferimento sia alla Sezione 

ordinaria che alla Sezione Speciale 2, non sono intervenute variazioni rispetto a quello approvato nel dicembre 

2021 e a quanto rappresentato nella RAA al 31/12/2021 e trasmessa nel maggio 2022. La dott.ssa Sara Rossi 

comunica ai presenti che è in fase di analisi l’entità dei progetti originariamente sostenuti dal PON che potranno 

essere portati a termine attraverso le risorse disponibili sulla Sezione Speciale 2. 



    

Per quanto riguarda le previsioni di spesa (area territoriale Mezzogiorno e area territoriale Centro Nord), la 

dott.ssa Sara Rossi comunica come al momento non sia possibile effettuare una stima in relazione alle risorse 

della Sezione speciale 2, in ragione delle operazioni di selezione degli interventi, strettamente correlati alle 

attività di riprogrammazione del PON “Ricerca e Innovazione” 2014-2020. 

Eventuali riprogrammazioni, saranno considerate solo in ottica di efficientamento della spesa ed in coerenza 

con l’articolazione di indirizzo degli altri Piani e Programmi in capo a questa Amministrazione. 

 

4. Informativa sullo stato di avanzamento degli interventi della Sezione ordinaria (ex Piano Stralcio 

2015-2017) 

La dott.ssa Sara Rossi illustra il percorso di approvazione della RAA al 31/12/2021, trasmessa nel maggio 

2022. Con riferimento allo stato di avanzamento degli interventi, descrive un quadro orientativo dello stato 

dell’arte dei livelli di impegno della spesa, ovvero, dei valori di realizzazione, integrati da elementi di dettaglio 

per singolo intervento. 

 

5. Informativa sullo stato di avanzamento degli interventi della Sezione Speciale 2 

La dott.ssa Sara Rossi ripercorre brevemente la tipologia di interventi che possono ottenere sostegno attraverso il 

FSC. Con riferimento alla Sezione Speciale 2, comunica che non sono stati ancora trasferiti interventi originati 

nel PON “Ricerca e Innovazione” 2014-2020. 

Interviene la dott.ssa Cosentino, DipCoe che rappresenta la necessità di conoscere le tempistiche e la proposta 

di rimodulazione del Programma Operativo Complementare al PON “Ricerca e Innovazione” 2014-2020 – 

correlato alla stessa riprogrammazione del PON – che determinerà il consolidamento della struttura della 

Sezione Speciale 2, in relazione alla procedura prevista in seno all’utilizzo di questo tipo di risorse. Procedura 

che potrà essere oggetto di una proposta al nuovo Governo. 

 

La dott.ssa Sara Rossi riferisce che non è possibile stimare con precisione delle tempistiche. Entro fine anno e 

auspicabilmente già dal prossimo mese, saranno date indicazioni. Il Dipartimento aveva già operato una 

ricognizione.  

 

Indicativamente, erano stati stimati 100 milioni di euro in qualità di risorse utili. In merito ad eventuali 

necessità specifiche ed in ordine al mutamento di contesto derivante dall’insediamento del nuovo Governo, si 

procederà ad un’accelerazione dell’attività di ricognizione. 

 

6. Informativa sullo stato di avanzamento del Sistema di Gestione e Controllo del PSC. 

Con riferimento allo stato di avanzamento del Sistema di Gestione e Controllo, la dott.ssa Sara Rossi comunica 

che si è provveduto all’aggiornamento. Il documento definitivo, completo di allegati e funzionigramma, verrà 

trasmesso entro la fine di ottobre 2022.  

 

7. Varie ed eventuali 

La dott.ssa Blasco dell’Agenzia per la Coesione Territoriale chiede di acquisire la documentazione utilizzata 

per la riunione odierna. Chiede, inoltre, se quanto comunicato nella RAA al 31 dicembre 2021, in termini di 

impegni della sezione ordinaria, è confermato. 

La dott. Rossi conferma che la documentazione richiesta verrà trasmessa e che gli impegni entro il 31 dicembre 

2022 sulla Sezione Ordinaria saranno rispettati. 

Il dott. Gullà, CIDA, solleva un problema legato a difficoltà in merito alle modalità di svolgimento 

dell’incontro e all’utilizzo della piattaforma. 

La dott.ssa Rossi ringrazia la dott.ssa Blasco e il dott. Gullà per le osservazioni in merito alle modalità tecniche 

di svolgimento della riunione, impegnandosi da subito nella soluzione delle criticità rilevate. 

In assenza di ulteriori interventi, la riunione si chiude alle ore 16,20. 


